

# La Voz de Menorca

El número vuelto . . . 5 centimos  
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII.—Número 4.461.

Suscripción

En la isla al mes. . . Ptas. 1'50  
Resto de España. . . " 1'75  
Extranjero. . . " 2'50

MAHON, MIÉRCOLES 20 FEBRERO 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

EN EL AYUNTAMIENTO

## Las subsistencias

### Carne, carbón y pescado

El lunes a las ocho y media de la noche el salón de actos de la Casa Consistorial estaba ya totalmente ocupado. La sesión debía empezar a las nueve. Hubo que traer cuantos bancos y sillas se encontraron a mano. La gente afluye sin cesar. Durante la espera se hablaba de subsistencias, el tema de actualidad.

A las nueve y media empezó la sesión.

El señor Alcalde, después de dar cuenta de las conferencias y entrevistas en que habían intervenido concejales, Junta de Subsistencias, obreros, propietarios y carniceros, explicó que se había llegado a una solución satisfactoria en el asunto de la carne, acerca del que ya hemos dicho lo que en la sesión no era procedente que se manifestase.

No hay vencedores ni vencidos, añadió el señor Pons Sitges. La satisfacción por el resultado conseguido nos alcanza a todos y por lo mismo al pueblo. (Aplausos).

A propuesta del señor Orfila Arbona se consigna un voto de gracias en favor del Alcalde y de la Junta de Subsistencias.

El señor Olives Sintés explica cumplida y satisfactoriamente sus frases verdaderas en la sesión anterior al decir que no daba importancia a este asunto de la carne y después de adherirse al voto de gracias expresado, propone que se haga extensivo a la Comisión Popular de Subsistencias. Así se acuerda.

Tratan el asunto del carbón los señores Alcalde, Beltrán y Olives y se acuerda que el Ayuntamiento adquiera aquel combustible para revenderlo al precio de tasa. Con este fin se llamará a los detallistas por si quieren encargarse de esta reventa.

Para entender en este problema carbonífero se nombró una comisión que forman los señores Beltrán, Pons Zabalá, Sintés Bagur, Pons Mezquida y Carreras Hernández.

Propuso con buen criterio el señor Beltrán, y así se acordó, que se prohiba la venta de carbón a ojo, que se obligue siempre a pesarlo ante el comprador y que a este efecto se ejerza rigurosa vigilancia.

El señor Alcalde explicó las medidas adoptadas para evitar las aglomeraciones y apreturas frente a los puestos de venta de pescado e invocó a cultura del pueblo para que no se repitan escenas que de tal cultura desdican.

Entre las medidas figura el establecimiento de puestos de venta separados para hombres y para mujeres.

Si con lo dispuesto no se alcanza el fin que se persigue se hará efectiva la proposición del señor Botella de establecer puestos de venta de pescado en la Miranda y en el Claustro del Carmen.

Prometió el señor Alcalde que desde mañana será distribuido el pescado en diferentes puestos.

Propuso el señor Orfila Arbona que cada día quede como precio máximo del pescado el que fije el primer vendedor que expenda el artículo. El pescado remanente que se venda al día siguiente no podrá expenderse tampoco a mayor precio.

Sobre este asunto trataron, además

del proponente, los señores Alcalde, Beltrán, quien hizo presente que conforme a lo propuesto se procede en Ciudadela, y Olives Sintés. Este último sin oponerse a la proposición quiso llamar con energía la atención porque entiende que una vez tomado el acuerdo debe mantenerse.

Dijo el señor Orfila Arbona que entre las razones que le indujeron a proponer lo del precio máximo, era la principal haber observado que ciertos sujetos van de mesa en mesa en la pescadería y llevan luego de unos a otros puestos noticias de precios y como resultado de todo el artículo encarece y se efectúan reventas usurarias en perjuicio del pueblo.

Por unanimidad se aprobó lo propuesto por el señor Orfila Arbona. Y se levantó la sesión. Eran las diez y media.

Durante largo rato en el mismo salón de sesiones hubo corrillos en los que concurrentes y concejales trataban de subsistencias.

## ITALIA

### Hazaña naval

Roma, 15.—Una nota dada por el Estado Mayor de Marina dice que en la noche del 11 del actual un grupo de torpederos italianos avanzó audazmente hasta el extremo septentrional del archipiélago de Dalmacia y penetrando en la bahía de Buccari, muy cerca de Flamel, torpedearon y echaron a pique al mayor de los vapores anclados en ella.

### Habla el generalísimo

Roma, 15.—El *Giornale d'Italia* atribuye al general Díaz, jefe del Estado Mayor, las declaraciones siguientes:

«Nuestros enemigos ya no han de preocuparse para nada del frente oriental; es de creer, por consiguiente, que los austro-alemanes prepararán ahora un nuevo y grande esfuerzo contra nosotros, y aunque no es posible precisar la época ni las condiciones en que se realice dicha ofensiva, es seguro que chocarán, como antes, contra nuestra más firme resistencia, pues sigo teniendo la más grande de las confianzas en que nuestros soldados, sobre todo si recuerdo lo que han hecho ya y de que es reciente testimonio su victoriosa lucha en las grandes llanuras del Véneto.

La confianza del país debe traducirse en la activa y eficaz ayuda que presta a los combatientes, al paso que las familias de éstos han de guardar la mayor reserva acerca de las noticias de carácter estratégico que pudiesen llegar a conocimiento del enemigo, con lo que todos podemos contribuir a precipitar la victoria final de nuestros soldados.»

### El servicio civil

Roma 15.—Ha sido publicado un decreto estableciendo el servicio voluntario civil por necesidades de guerra, en la agricultura, las industrias y oficinas públicas.

En caso de que los ofrecimientos voluntarios sean insuficientes, el gobierno se reserva el establecer medidas coercitivas.

### El parte oficial

Roma 15.—Del Mando Supremo: Moderada actividad de la lucha en todo el frente, con eficaces cañoneos contra las obras enemigas en el valle de Giudicaria y feroceos entre patullas en el valle de Legarina.

### La producción agrícola

Roma 15.—Por decreto se dispone la movilización agraria, concediendo, con el fin de aumentar la producción agrícola, poderes para controlar los cultivos y organizar el trabajo agrícola, como también el suministro y más útil distribución de los medios de producción.

El decreto dispone que podrá declararse la incautación de las tierras no cultivadas.

### Investigación de responsabilidades.

Roma 15.—Con asistencia del presidente del Consejo, Orlando, se reunió la comisión que preside el general Caneva, creada para investigar e informar sobre las causas y responsabilidades eventuales del repliegue en el Piave.

Orlando, explicando los límites del mandato y los medios puestos a disposición de la comisión, afirmó que el pensamiento del gobierno fué el de no poner límite alguno a las investigaciones encaminadas a dilucidar las responsabilidades eventuales en cualquier terreno y estera donde puedan, y que la firme intención que inspiró todos sus actos anteriores fué la de dejar absolutamente libre de prejuicios a la comisión, sobre hechos y personas.

Después de expresar su confianza de que la comisión sabrá cumplir su elevada tarea como espera el país, se retiró para dar lugar a que la comisión empezara sus trabajos.

## La Máscara Roja

### QUINTO EPISODIO

#### «El rey de los aires»

La encantadora Lucile y los apaches a sus órdenes libertaban a Hugo tras denodados esfuerzos. Realizada tan humanitaria obra, la intrépida aventurera, firme en su propósito de poner en ridículo a Hugo, ordena a un aviador que lance bombas inofensivas mientras se celebra una fiesta al aire libre a la que asiste Hugo.

En un momento de pánico la seductora joven escamotea preciosas joyas y escapa luego en auto, perseguida por Hugo. Monta después en aeroplano, mas la aeronave vuela perezosa, se inclina y cae sobre un árbol. Es que Hugo se había asido a un ala. Inflámase más tarde la gasolina y los tres personajes se encuentran en lo alto envueltos en llamas.

### SEXTO EPISODIO

#### «La pendencia silenciosa»

El aviador escapa, Lucile y Hugo se refugian maltruchos y molidos.

El Rey de Dufraña quiere apropiarse unas valiosísimas joyas que legó al pueblo. El Príncipe heredero denuncia el engaño y se promueven motines contra el usurpador. Este llama a Hugo para que intervenga. Lucile corre presurosa a desbaratar las intrigas cortesanas, defender al pueblo y derrotar una vez más al detective. Fórmase «La liga del Pueblo» dirigida por el duque de Hesta, Mayor-domo de Palacio y apoyada por Lucile, la valiente defensora de los humildes. El noble citado, abre la caja del tesoro real, retira las alhajas, las vende y entrega el dinero a «La liga del pueblo» que procede a distribuirlo.

Corre Lucile a Palacio a pedir su pasaporte para regresar y con increíble sorpresa se encuentra cara a cara con el mismo Rey.

Estos episodios se estrenarán esta tarde en el «Cine Moderno».

## Alcaldía de Mahón

Señalado por Real Decreto de 10 de Enero último, el día 10 de Marzo siguiente para la elección de Senadores, y fijándose por circular del señor Gobernador Civil de la provincia, inserta en el Boletín Oficial de la provincia número 7966, el sábado día 2 del citado mes de Marzo, a las diez de la mañana, la elección de compromisarios, conforme dispone el artículo 30 de la Ley de 8 de Febrero de 1918, se hace público para conocimiento de los electores a quienes convoco para este objeto por la presente, para que concurren dicho día 2 de Marzo a emitir sus sufragios en estas Casas Consistoriales.

Mahón 19 de Febrero de 1918.—El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

*Los acontecimientos desarrollados esta mañana nos obligan a sacar esta edición con algunas horas de retraso y confeccionada como nos ha sido posible, dando únicamente las noticias de mayor interés.*

*Mañana ya publicaremos artículos, sueltos y telegramas que para hoy estaban preparados.*

## ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Mañana jueves, día de moda, se representará la preciosa opereta «Miss Helyet».

CINE MODERNO.—Vermouth a las cinco y tiré a cuartos.

Estreno de los episodios 5.º y 6.º de «La Máscara Roja».

Léase el extracto del argumento que va en otro lugar de este número.

SALÓN VICTORIA.—Mañana a las cinco y tres cuartos en sesión vermuth se estrenarán los episodios 5.º y 6.º de «La Máscara Roja» titulados «El rey de los aires» y «La pendencia silenciosa».

CINE ESPAÑA.—Para el sábado en sesión vermuth de gran moda se anuncia el estreno de los episodios 11 y 12 de «El secreto del submarino».

## La cuestión del pescado

### Huelga general

En las primeras horas de esta mañana ha circulado la noticia de que los tripulantes de una de las parejas del bou habían sido seriamente amenazados y que el guarda pescas había intentado hacer uso de su carabina contra ellos.

No faltó quien llegase a decir que había hecho varios disparos, cosa que luego ha resultado falsa.

Inmediatamente se han formado grupos por toda la ciudad y como un acuerdo espontáneo, sin excitaciones de nadie, han parado en sus trabajos las fábricas y talleres, han cerrado las tiendas y se ha paralizado por lo tanto la vida industrial y comercial.

La gente se ha lanzado a las calles y han engrosado los grupos, principalmente en la Pescadería, donde bien pronto han asaltado los puestos de venta de pescado, de aquellos pescadores a quienes creían culpables de las amenazas contra los del bou, siendo esparmada por el suelo la mercancía.

Mientras tanto, otros grupos han acudido aluelle asaltando algunos almacenes y pegando fuego a una

barca y muchos aparejos, formando una hoguera colosal.

Algunas barcas han sido también destrozadas en parte, mientras las otras han quitado amarras para refugiarse en la otra orilla del puerto.

Ha sido asaltado también el vivero de langostas del Fonduco, dando libertad a los crustáceos.

Desde los peñascos que dominan el vivero se han lanzado piedras contra el techo y bien pronto se ha formado también otra hoguera difícil de dominar.

Cuando los grupos numerosísimos regresaban del Fonduco, excitados los ánimos hasta el mayor grado, al llegar a Calafiguera se han encontrado con el compañero Gomila, de la Comisión Popular de Subsistencias, y con el Director de este periódico.

Desde la escalera que da acceso a la cuesta de Calafiguera los señores Gomila y Manent han dirigido la palabra a los manifestantes, procurando encauzar la protesta y excitándoles a que tengan confianza en la Comisión Popular sin lanzarse a desmanes que podrían ser de consecuencias fatales y evitando luchas intestinas entre obreros, pues con ellas harían quizás el juego a quienes pueden tener interés en que la lucha para el abaratamiento de las subsistencias lleve un camino contrario a tales propósitos.

Han anunciado que la Comisión se dirigía hacia el local del Cine Moderno para dar cuenta al pueblo de sus gestiones.

Los manifestantes han aplaudido las palabras de los oradores y se han dirigido a oír las explicaciones de la Comisión.

El local del Cine Moderno se ha llenado de bote en bote. Los ánimos continuaban excitadísimos.

Los individuos de la Comisión han dado cuenta de sus trabajos que han producido los resultados que se apetecían.

En una entrevista celebrada por los comisionados obreros con el señor Comandante de Marina, junto con el Delegado y el Alcalde, aquella autoridad les ha anunciado lo siguiente:

Las barcas del bou continuarán en este puerto dedicadas a su trabajo, llevando a bordo de cada embarcación, si es preciso, un guardia armado para repeler cualquier agresión que contra ellas se intente.

El guarda pescas ha sido suspendido de su empleo.

La primera autoridad de marina garantizará a todos la libertad de la pesca.

Estas palabras han producido gran entusiasmo entre el público.

Algunos concurrentes han hablado de la necesidad de abaratar el pan y otros artículos y un individuo de la Comisión ha contestado que se tenían a la vista tales mejoras.

Finalmente el Presidente de la Comisión, señor Pons Castell, ha dicho que si sus gestiones no satisfacían al pueblo todos los comisionados estaban dispuestos a dimitir.

El público, por unanimidad, ha aprobado la conducta de la comisión.

Luego el señor Pons Castell ha dicho que una vez conseguido lo que se deseaba debían todos retirarse a sus casas y reanudar por la tarde los trabajos a fin de que la ciudad recobre su vida normal.

El público ha desfilado tranquilamente y los deseos de la comisión se han realizado enseguida reanudándose los trabajos y abriendo sus puertas los comercios.

\*\*



DE FOOT-BALL

El domingo día 17 se organizó un partido entre los equipos infantiles «Middlesex» y «Petit Athletic».

Empezó el partido a las diez y media bajo las órdenes del referé señor Tomás; transcurrió bastante tiempo de la primera parte con un dominio absoluto de los blancos azules, salvo algunas incursiones de los blancos a la puerta que defendía Camps. Poco antes de terminar la primera parte, de un centro de Comellas, Briones obtuvo un goal magnífico por el ángulo; poco después terminó la primera parte, y después del debido descanso empezó la segunda con un ligero dominio de los blancos, tirando algunos choots que Camps paró.

Cuando faltaban unos veinte minutos para terminar el partido, Comellas de un free-kick obtuvo el segundo goal para los suyos. Después de una arrancada de los blancos Mayo obtuvo un goal que fué el del honor para su equipo y terminó el partido con el resultado de 2 a 1 a favor del «Petit Athletic». Del «Middlesex» se distinguieron Mayo, Ratalí el portero (que paró pelotas difíciles), Moya, Kropotkin y Casado; y del «Petit Athletic» todos en general.

El referé imparcial. Componían el equipo vencedor Camps, Miguel, Borrás, Chesqui, Busutil, Pons, Alonso, Briones, Comellas, Siatas y Fuguet.

BUENO.

El domingo pasado jugóse el segundo partido de concurso, careciendo de interés, dada la superioridad de los rojos, que a pesar de ser buenos jugadores, por poco les dan una sorpresa los negros. El encuentro resultó por todos conceptos más soso de lo que se esperaba, debido a la gran confianza de los rojos.

No quiero entrar en materia clasificando una por una las pifas que hicieron en este partido, porque resultaría bochornoso. Es una lástima que jugadores como los rojos estén cinco o seis semanas sin tocar pelota. ¿Y después? Después se presenta un partido, aceptan, y en vez de estar bien amestrados resulta que aún les falta domarlos. No es así que se hace sport; por este camino nunca se verá cubierto de gloria. ¡Señores equipiers! ¡hor! es ya de jugar partidos de entre-no el día que no hayan de jugar concurso, sea con el que sea y en cualquier parte. Sobre todo, no dormir con la lucha que se avecina.

Parece que ciertos aficionados a este deporte no leyeron el artículo copiado del Foot Ball que publicó este diario la semana pasada titulado «El Público...». La semana próxima volverá a reaparecer, y veremos si se logra que el público se abstenga de hacer manifestaciones de ninguna clase por parte de cada bando, y para no alargar más el asunto voy a reproducir este párrafo del artículo:

«El público ignorante, fanático, que aplaude las caídas y accidentes del adversario y apostrofa groseramente al árbitro y niega la evidencia y falsea la verdad si con ello favorece a los suyos, y coacciona a jueces y jugadores e invade el terreno, es preferible que no acuda.»

DIFERENCIA

Partidos jugados.	Ganados.	Perdidos.	Goals a favor.	Goals en contra.	Puntos.
«Santa Bárbara».	1	0	0	1	1
«Deportivo A. P.».	1	0	0	1	1
«Español M.F.C.».	1	0	0	1	1
«Menorca A. P.».	1	0	0	1	1

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva



Jueves 21 Febrero 1918.—Sesión vermouh a las seis menos cuarto

Exito grandioso de la película en 16 episodios **La Máscara Roja** por Lucille y el Conde Hugo.

Estreno de los episodios quinto y sexto, titulados **El rey de los aires** y **La pendeñcia silenciosa**, en los cuales los incomparables artistas LUCILLE y el CONDE HUGO causan la admiración del público por su arrojo e intrepidez.

Sábado, día 23.—Acontecimiento cinematográfico.—Vermouh de Gran Moda a las 6 menos cuarto de la tarde, estrenándose la grandiosa cinta por todos los artistas de JUDEX, película que acaba de obtener en Barcelona un éxito resonante.

La farándula pasa

CINE ESPAÑA

:: SALON DE MODA ::

SABADO 23 FEBRERO DE 1918

A las 6 menos cuarto Sesión Vermouh. — A las 9 de Gran Moda Episodio n.º 11: **El corazón habla**.—Episodio n.º 12: **Sacrificio de amor**, de la cada día más admirable película, el éxito más grande de las series.

EL SECRETO DEL SUBMARINO

No dejar de ver estos episodios, que en ellos van descubriéndose incógnitas agradabilísimas, hasta el presente ocultas y que admirarán grandemente al espectador.

REVISTA PATHE. — Cómics de gran risa

Domingo, sesiones a las cinco y media y a las ocho y media.

Pronto... ¡OJO!... Lo más maravilloso de la cinematografía.

Escuadrón Cazadores de Menorca número 2.

Terminando el día 28 del corriente el contrato que este cuerpo tenía para la adjudicación del pienso de los caballos de este Escuadrón que se alojan en el cuartel de Santiago, se abre un nuevo concurso que se celebrará el día 25 del corriente a las doce de la mañana.

Este concurso se celebrará por medio de pliegos cerrados que se admitirán hasta el día 24 a las doce de la mañana en la oficina de Mayoría, bajo el pliego de condiciones que figura en la misma para conocimiento de cuantos deseen tomar parte el mismo.

Mahón 7 de Febrero de 1918.—El Comandante Mayor, Luis Vázquez.

CASINO DEL CONSEY

A solicitud de varios socios se abre un concurso para el arrendamiento del Salón de espectáculos para la explotación de un cinematógrafo, a cuyo concurso tendrán derecho a presentar proposiciones todos los socios que estén al corriente con la Sociedad, las que serán admitidas hasta el miércoles día 20 a las 7 de la noche. Las bases o condiciones se hallan en poder del Conserje de esta Sociedad.

Mahón 17 Febrero 1918.—La Junta.

POSTALES

Depósito al por mayor, de todas clases y novedades.

Bastión, 25.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Crónica Nacional

Política y Administración

Barcelona 19 a las 5 20.

Notas electorales

Madrid.—Frente a las maniobras electorales de los señores Cierva y Maura asegúrase que el señor Dato apoyará al conde de Romanones y que el señor García Prieto ha llegado a una inteligencia con los señores conde de Romanones y Alba.

Así se quiere contrarrestar la ola reaccionaria.

Dírese que después de las elecciones se constituirá un bloque liberal con las tres ramas, o sean romanonista, prietista y albista.

Los ciervistas extreman la presión en todas partes y figen tener arraigo. Se esperan grandes sorpresas.

Barcelona.—Ha regresado de Girona el ministro de Hacienda señor Ventosa y ha marchado a Tarragona.

Habla García Prieto

Madrid 18.—Al conferenciar con los periodistas el señor García Prieto dijo que no se han confirmado los augurios de huelga y que sólo como medida de previsión se han adoptado precauciones.

—¿Se levantará el estado de guerra en Barcelona? preguntó un periodista.

—No lo creo, contestó el Jefe del Gobierno.

Soriano grave

Valencia 18.—El señor Rodrigo Soriano se ha agravado.

La herida del cuello se ha infectado y es causa de altas fiebres.

Barcelona 20 a las 5-20.

Disturbios en Mallorca

Palma 19.—A causa de la falta de carbón vegetal, se celebró una manifestación, en la que figuraban principalmente mujeres y chicos.

Los manifestantes fueron al Gobierno civil, y como el gobernador les dijo que era imposible resolver el conflicto, aban tonaron las inmediaciones del Gobierno en actitud tumultuosa.

Encontraron unos carros cargados de carbón para los pueblos inmediatos, y se apoderaron del combustible, después de volcar los carros y apalear a los conductores.

A mediodía los albañiles que están en huelga, se unieron a los manifestantes, yendo al puerto y saqueando los muelles, llevándose el carbón, harina y patatas que aun no habían sido retirados por los consignatarios.

Al presentarse la guardia civil fué apedreada.

Los guardias se defendieron a tiros, resultando un paisano muerto y varios heridos.

La autoridad mandó salir las tropas de los cuarteles restableciéndose el orden.

La guerra mundial

Noticias y comentarios

Rusia y Alemania

Stokolmo 18.—Trotzky ha dirigido a Alemania una protesta contra el reanudamiento de la guerra en el día de hoy, haciendo notar que el aviso de cesación del armisticio ha de darse, no con dos, sino con siete días de anticipación.

En la Argentina

Buenos Aires 18.—En el mensaje dirigido al presidente del Uruguay por el Congreso, se declara que la Argentina prestará su concurso para la defensa de la soberanía del Uruguay, caso de realizarse el propósito atribuido a Alemania de sublevar a los colonos alemanes del Sur del Brasil para invadir seguidamente el Uruguay.

Perrogrado 18.—Los navíos de guerra rusos se apoderaron de tres buques que transportaban 5,000 voluntarios finlandeses procedentes de Alemania, cuyo objeto era ayudar a la guardia blanca finlandesa.

Triunfo inglés

Londres 18.—Los aviones británicos obtuvieron un gran triunfo en un raid efectuado el día 18.

Nuestros aparatos bombardearon con éxito las baterías alemanas de grueso calibre.

Dejaron caer más de cinco toneladas de bombas.

Los aparatos alemanes sufrieron grandes desperfectos y de ellos catorce fueron destruidos y siete derribados.

Dos aviones más fueron derribados por los cañones antiaéreos, siendo hechos prisioneros los cuatro ocupantes de uno de los aparatos.

Otro aeroplano alemán aterrizó en nuestras líneas.

Por la noche bombardeamos los aeródromos alemanes, arrojando sobre ellos más de 100 bombas.

Todos nuestros aparatos regresaron indemnes.

El bombardeo de Inglaterra

Londres 19.—Del raid alemán de la noche última, llevado a cabo por seis o siete aeroplanos enemigos, de los cuales sólo uno consiguió franquear las defensas de la capital, después de haber volado al Sureste y Noreste, habiendo lanzado bombas otros aparatos sobre distintos distritos y sido todos obligados a retirarse, resultaron 55 víctimas, de ellas 12 hombres y tres mujeres muertos y 27 hombres y 10 mujeres heridos.

OBRA NUEVA

MARE NOSTRUM

Novela por

V. BLASCO IBAÑEZ

Precio: 4 pesetas

Véndense en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

BOTE PARA VENDER.—Se desea vender un bote de 26 palmos en muy buenas condiciones. Informarán, calle de San Jorge 57, Villa-Carlos.

PASAS MOSCATEL

VENTA POR MAYOR

Prieto y Caules, 6.

El señor Alcalde ha dirigido al Ministro de Marina el telegrama siguiente:

«Ministro Marina.—Madrid

Situación agravóse por carencia absoluta carne en el mercado. Barcas bou eran las únicas que aminoraban conflicto llevando alimentos al pueblo. Pescadores otras artes, mal aconsejados, continúan molestando por todos medios parejas Bou. Noche última, guarda pescas, sin conocimiento Comandante Marina, ha obligado arriar velas y levantar redes parejas bou. Pueblo, sin distinción clases, indignado, acordó paro general acudiendo a Autoridad marina para pedirle destitución guarda pescas, suspensión reglamentos interin duren actuales circunstancias, dando además garantías seguridad barcas bou puedan pescar libremente. Ruego vuecencia, en bien general, disponga sean atendidos deseos pueblo en evitación graves acontecimientos. Le saluda respetuosamente

Alcalde Mahón, Pedro Pons Sirges.»

\*\*

Los destrozos ocasionados por los grupos son de consideración, ascendiendo las pérdidas a algunos miles de pesetas.

\*\*

Por hoy nos limitamos solamente a dar cuenta escueta de lo ocurrido, pues la premura del tiempo no nos permite extendernos en consideraciones y detalles.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Trabajos electorales

Para el mejor orden y distribución de los trabajos electorales se han establecido oficinas en cada uno de los distritos de esta ciudad y una oficina central en la Casa del Pueblo que funciona desde las dos de la tarde hasta las once de la noche.

Cuantos necesiten datos o aclaraciones, lo mismo que los que quieran ayudar a los trabajos que se realizan pueden dirigirse a la oficina central y allí les indicarán, si es preciso, a donde pueden dirigirse para lo que se refiera a la sección respectiva.

Las elecciones en Villa-Carlos

Con objeto de proceder a los preparativos electorales el Comité de Unión Republicana de Villa-Carlos se reúne diariamente desde las ocho de la noche en la calle del Puerto número 5.

Vapores correos

Procedente de Barcelona ha llegado en viaje directo el vapor correo «Monte-Toro».

Los trabajos de descarga se han suspendido a causa del paro general, habiéndose empezado esta tarde.

Dicho buque saldrá esta tarde para Palma.

Mañana debe salir para Alcudia y Barcelona el «Mahón».

Movimiento de pasajeros

A bordo del vapor «Monte Toro» han llegado esta mañana don Jorge T. Ladico, don Jaime Ferrer Aledo, acompañado de su bella hija, la señorita Pepita Andreu y don Higinio Andreu.

Sean bien venidos.

PARA VENDER.—Lo está una casa situada en la calle de Santa Cecilia, número 40.

Informes, San Luis Conzaga, 28.

FALTAN buenos operarios para calzado de caballero.

San Alberto, 25.—Mahón.